

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 2:25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 24.—**SS. CORPUS CHRISTI**, San Silvano y Santa Susana.

Viérnes 25.—Santa María Magdalena de Pazzis virgen.

Sábado 26.—San Felipe Neri fundador y la beata María Ana virgen.

Cultos

Jués 24.—La Misa y oficio divino son del SSmo. CORPUS CHRISTI con rito doble 1.ª clase y octava privilegiada, color blanco.

En la Catedral predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral y por la tarde despues de Completas Procesion general de precepto. Toda la octava estará espuesto el Santísimo en Tercia, Misa mayor, Vísperas y completas.

En Santa Clara comienza la Novena al Santísimo Corazon de Jesús con esposicion de S. D. M. y sermon todos los días á cargo del R. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado, hoy será á las 3 de la tarde, los demás días laborables al anocheceer.

Viérnes 25.—La Misa y oficio divino son del 2.º día infra octava, con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoracion de S. Urbano Papa y mártir.

En el Rosario continua el Mes de María y oracion de 40 Horas espónese á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media.

Sábado 26.—La Misa y oficio divino son del 3.º día infra octava con rito semidoble color blanco, conmemoracion de S. Eleuterio papa y mártir.

En S. Agustín al anocheceer Felicitacion Sabatina á María Inmaculada.

En S. Francisco Completas solemnes en preparacion á su solemnidad del *Corpus*.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El esplendor del culto divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco menos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII á los peregrinos españoles.

2.º Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

3.º Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.º Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santa Mónica.

» 25, San Gregorio VII.

CORPUS CHRISTI

EL DIA MAS HERMOSO

Corpus Christi es el gran día del Señor, ¡porque es la gran solemnidad del santísimo Sacramento.

Suyos son todos los días, y no hay uno entre los del año que no le pertenezca con rigurosa propiedad. Cada día se ofrece en la santa Misa; cada día se da en la sagrada Comunión; cada día es visitado por devotos fieles en su solitario tabernáculo cada día se le expone á la pública adoracion entre luces, flores y armoniosos cantos. El culto del santísimo Sacramento es el culto de todo el año, el verdadero himno incesante, *hincis perennis*, que la tierra ennoblecida con él eleva de continuo al trono de Dios Padre.

Mas así como en todas partes está Dios, y sin embargo tiene ciertos lugares especialmente consagrados donde quiere recibir más particular homenaje, así, aunque todos los días del año son días del santísimo Sacramento, uno hay que es más especialmente suyo, y en que pide ser honrado y festejado con muestras de especial amor.

¡Es el gran día de hoy, es la gran fiesta del Corpus, es la augusta solemnidad de la santa Eucaristía!

¡Ah! Pregonadlo muy en alta voz; anunciadlo á todos los pueblos; cantadlo con pomposos dobles ó con alegre repicar sonoras campanas; publicadlo con ardiente rugido, poderosos cañones. ¡Es el gran día del Señor, es la gran solemnidad de Cristo sacramentado!

Despojad de sus claveles y rosas los jardines y de sus retamas los oteros; alzad doseles, engalanad altares; empavesad fachadas; encended brillante iluminación; concertad músicas; disparad salvas; que no es nada para honrar como se debe al santísimo Sacramento!

No le satisface hoy la quietud del templo, ni le basta hoy el recogido recinto de él. Derramarse quiere por calles y plazas, que no consiente estrechez de muros el anhelo de su amor; ni quiere su ardorosa impaciencia aguardar vayan á Él los suyos: quiere irse Él á ellos, y con ellos mezclarse y confundirse, como rey que, más que la ceremoniosa etiqueta de los palacios, busca en un día de entusiasmo el ruido y los clamores de la ovación popular.

¿Rey he dicho? No, sino padre entre hijos, hermano entre hermanos, amigo familiar entre amigos, vecino entre convecinos, como ha dicho no se dónde, y no recuerdo á qué propósito, nuestro enamorado Fr. Luis de León.

¡Ah! ¡Plaza! ¡plaza á nuestro Dios, que quiere mezclarse entre la multitud de sus pobres criaturas! ¡Plaza al señor de la majestad, que quiere de cerca más de cerca, alegrarse y regocijarse y consolarse con sus fieles adoradores!

Acercáos, vedle, acompañadle. Que no es ya el Dios terrible del Sinaí; es el Dios manso, amoroso; el Dios del pueblo, á quien place vivir y codearse con él; Dios con nosotros, como á sí propio se quiso llamar el Dios de la santa Eucaristía!

Esto significa *Corpus*; esto significa su procesion magnífica; esto debe sentir y en esto debe inspirarse todo cristiano que quiera debidamente celebrar tal solemnidad, ¿Y podría haber, de en-

tre los nuestros, quien se creyese dispensando de contribuir en una ú otra forma á ella?

Una palabra vamos á escribir que la hemos pensado mucho, y que la pondremos aquí aunque alguno con ella aparente escandalizarse.

Comprendemos el odio satánico que tienen muchos á Cristo nuestro Señor. ¡Oh! Sí, lo comprendemos. Le odian con el odio del infierno, cuyos satélites son, y Cristo, venedor [del infierno, es digno, muy digno de los rencores infernales. Le honra en algún modo el infierno rugiendo de ira contra Él, como le honra el cielo con sus eternas alabanzas.

Lo que no comprendemos es el desamor, la frialdad, la desdeñosa indiferencia de no pocos que se llaman cristianos, y como cristianos blasonan de querer vivir y morir.

Como comprendemos menos ciertas extrañas maneras de cristianismo que ciertas monstruosidades de satanismo.

Por esto compadecemos al infeliz que, al paso de la santa custodia, hace fiero alarde de no doblar su rodilla, de no descubrir su cabeza, ó de tener encendido en la boca su inmundo cigarro. Es un modo especial que tiene el desdichado de manifestar su odio á aquel á quien sabe que no puede hacer más que blasfemar, pero á quien no puede vencer. Así aborrece Satanás en los infiernos.

Pero nos irrita más y nos desconciela más profundamente ese escusarse con necios pretextos de asistir el día de *Corpus* á la solemne procesion.

¡Menguado cristiano! Si te pidiera ese obsequio el ricachón de tu barrio, no se lo negarías. Y se humilla tu Dios, ¡tu Dios!, á pedirte salgas á acompañarle y á honrarle... y se lo... niegas.

Repáralo bien, que es caso de gran desvergüenza. Quiere Dios honrarse con que le acompañes. ¡Dios honrarse con tu compañía! Y te tienes tú en tanto, ó le tienes á Dios en tan poco, que no vacilas en dejar desairado con bochornosa negativa... al mismo Dios.

¡Oh! He visto algunas veces en algunos puntos la devota procesion del *Corpus*. pobre, mezquina, indigna de España, de esa España que fué siempre la tierra clásica de la devoción al santísimo Sacramento. Y he visto á los principales del pueblo, á los que en él tienen prestigio y autoridad, á los que pueden y valen, á los que saben, sentados quizá en la acera, ó asomados á la ventana, contemplando, tal vez como se contempla cualquier otro espectáculo, el paso del Santísimo Sacramento. Y me he sentido tentado de arrojarles al rostro este reproche: ¡No es hoy vuestro puesto la acera ó la ventana, católicos que tanto ponderáis á ratos vuestro catolicismo! ¡Si sois católicos, vuestro puesto son hoy las filas de la procesion!

¡Pueblo fiel, pueblo fervoroso, pueblo devoto y decidido por las cosas de la fe! Tu gran acto de este día sea la procesion de este santísimo Sacramento. Déjalo todo, olvídalo todo para acudir á esa cita de lealtad y amor. Si te invitan á ella los hombres, acude también; te invita la Iglesia en nombre de Dios.

De todos modos, con tu chaqueta ó con tú levita, pero con fe y amor en el alma, con respeto y devoción en el rostro, ¡á las filas de Cristo sacramentado!

¡A la procesion!

F. S. y S.

GACETILLA.

Con motivo de solemnizar el aniversario de la reorganización de la Archicofradía de Hijas de María en esta ciudad, celebráronse el domingo último unos hermosos cultos en la iglesia del sagrado Corazón de Jesús, donde dicha asociación está establecida. Hubo Misa de Comunión general por la mañana, en la que el M. I. Sr. Chantre, Director de la Archicofradía, ayudado del Sr. Subdirector, distribuyeron el Pan de los Angeles á un número considerable de asociadas. Durante la Misa cantáronse adecuados fervorines con acompañamiento de armonium, que contribuyeron en gran manera al mayor realce del augusto acto. Por la tarde, cantóse un magnífico Trisagio por un numeroso coro de Hijas de María con acompañamiento de piano y armonium, produciendo un efecto sorprendente el admirable ajuste y la feliz interpretación con que fué ejecutada la parte musical. Terminado el Trisagio y hecha la Visita á la Virgen, ocupó la sagrada cátedra el Lic. D. Pedro Moll Pbro., Ecónomo de la Catedral, quien con lenguaje persuasivo y hermosa dicción, habló del amor de la Virgen á los hombres y del deber de correspondencia á que estamos obligados. Acabó la hermosa función con el canto de letri-llas y besamanos á la Virgen. El altar estaba profusamente iluminado, destacándose en su centro una hermosa imagen de la Virgen, entre flores y otros adornos. La concurrencia fué numerosísima á todos los actos.

En estos días se procede á las obras de ampliación de la fachada del convento de la Enseñanza, notable mejora debida á la compra hecha por nuestro Ilmo. Prelado de una porción de terreno contiguo á dicho convento. Su Ilma. el Sr. Obispo no perdona medios y hasta sacrificios, para poner dicho centro á la altura que le corresponde, atendido el objeto que tiene á fin de que pueda llenarlo debidamente, no faltándole nada de cuanto sea menester para tan laudabilísimo propósito. La nueva mejora á parte de embellecer la fachada de la casa, permitirá la posesión de más amplias y cómodas habitaciones para las educandas. Digno del mayor elogio y de la gratitud de los ciudadelanos se ha hecho nuestro amantísimo Prelado, por los bienes que ha proporcionado á estos habitantes, con la instalación de dicho centro de enseñanza y por el decidido apoyo con que se digna favorecerlo en bien de la juventud ciudadelana.

Hemos tenido el gusto de ver tres preciosísimas imágenes de talla, que representando respectivamente á la Virgen Santísima en el misterio de su Inmaculada Concepción, al Patriarca S. José y á S. Juan Bautista, acaban de llegar á esta ciudad, destinadas para el nuevo altar que ha de colocarse en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Todas las personas que han tenido ocasión de ver las expresadas imágenes, tanto en Barcelona, donde han sido construidas, como en esta, hacen de ellas los mayores y justos elogios; pues tanto en su conjunto como en los más pequeños detalles, así en los trabajos de talla, como en los de decoración, merecen ser consideradas como verdaderas obras de arte cristiano, revelando en su autor una inspiración poco común y una rara habilidad de ejecución, que saben imprimir en las obras de este género aquel *quid divinum* y celestial que mueven al que las contempla á sentimientos de devoción y recogimiento. Felicitamos cordialmente al artista D. José Rius de cuyos talleres han salido las susodichas imágenes, á las Madres Religiosas de la Enseñanza, en cuya Iglesia, como hemos dicho, van á ser colocadas, y de un modo especial á nuestros muy

queridos y respetables amigos, D. José Vila del Solés y Sra. esposa D.^a Josefa Comes y Vidal, á cuyo generoso desprendimiento deberá la citada iglesia el poseer tan preciosas joyas del arte escultural.

Dentro de pocos días se espera asimismo el altar que hemos indicado, y que, según se nos ha dicho, será digno de las mencionadas imágenes.

El domingo próximo pasado, conforme estaba oportunamente anunciado, se celebró una lucidísima fiesta en la iglesia de María Auxiliadora de esta ciudad, anticipándose con motivo de coincidir en el presente año con la del santísimo *Corpus Christi*. Por la mañana el Rdo. sacerdote y cooperador salesiano D. Gabriel Leon, distribuyó el Pan de los Angeles á una multitud de personas que se acercaron á la sagrada Mesa. A las diez se dió principio al solemne Oficio, siendo celebrante el M. I. Sr. Canónigo Lectoral Dr. D. Antonio Villas, Rector del Seminario, ejecutándose con pulcritud y buena interpretación una bella partitura por la orquesta de Santa Cecilia del propio Oratorio Salesiano. Ponteró las glorias de María Auxiliadora en un animado panegírico el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., estando la Iglesia completamente concurrida de fieles. Durante todo el día vióse dicha iglesia muy visitada de personas de todas clases sociales, lo cual demuestra el grande incremento que ha tomado en esta ciudad la devoción á la Virgen, bajo el título de Auxiliadora de los cristianos. Recurramos, pues, llenos de confianza siempre á ella en todas nuestras necesidades, celebremos devotos sus fiestas y no dudemos que María escuchará en toda circunstancia nuestros justos deseos.

En el sitio de costumbre se ha publicado en el Seminario el siguiente anuncio:

«Los alumnos de carrera eclesiástica que hayan de presentarse á exámenes ordinarios de prueba de curso, deberán satisfacer el segundo plazo de matrícula y los derechos de examen en los días 29, 30 y 31 del presente mes, de 11 á 12 de la mañana. A los que hubieren pedido dispensa en los derechos de matrícula, se exhibirá en secretaría el decreto recaído en la instancia que elevaron al Ilmo. Sr. Obispo á principios de curso.

Los alumnos de segunda enseñanza oficial que hayan de presentarse á exámenes ordinarios en este curso, deberán abonar los derechos académicos correspondientes, en los días 25, 26 y 28 del actual, de 11 á 12 de la mañana.

Los expresados derechos son de 5 pesetas 20 céntimos por cada una de las asignaturas de que hayan de sufrir examen.

Ciudadela de Menorca 21 Mayo de 1894.

V.^o B.^o—Dr. Antonio Villas, Canónigo Lectoral, Rector.—Ambrosio Carabó, Pbro. Secretario.»

¡Qué vergüenza! Para poder atender de alguna manera á su subsistencia, han cerrado las clases los maestros de Requena, á quienes se les adeuda la *fríolera* de 47,000 pesetas. ¿Que dirán estos pobres maestros al ver que el Gobierno, en vez de atender á los medios de su subsistencia, invierte la cantidad que les adeuda en la compra de banderas y escudos, para colocarlos sobre las fachadas de sus casas? Nosotros aconsejamos á tales maestros que enarbolen una bandera negra en señal de luto por falta de medios de subsistencia y ostenten además un escudo con la siguiente inscripción: *fame perco*. Si así lo hicieran todos, tal vez sus razonados clamores llegarían más alto de lo que llegan, porque su estado aflictivo sería más generalmente conocido.

Aun hay fé en Israel. Tal ha sido la exclamación que ha brotado naturalmente de nuestros labios, al leer la siguiente noticia que con gusto trasladamos á nuestras columnas para ejemplo sobre todo de nuestras piadosas lectoras. Las Hijas de María de San Martín (Orense), no contando con fondos suficientes para comprar una imagen en talla de la Purísima, hicieron todas el sacrificio de cortarse el cabello y venderlo, y con su producto compraron la imagen que deseaban.

Este hecho, llevado á cabo por las jóvenes gallegas, no solamente entraña belleza, sublimidad, devoción y dulcísima poesía, sino también un grande y provechoso ejemplo de cuan ingenioso es el amor de una alma enamorada de la Virgen.

Como nuestros lectores pudieron conocer en el verano pasado á muchos de los niños y jóvenes que se educan en los Talleres Salesianos de Sarriá en Barcelona, creemos leerán con gusto la siguiente reseña que uno de ellos nos envía desde allí para su inserción en EL VIGIA, demostrando á la vez que aún no han olvidado el buen acogimiento que aquí recibieron, al venir para la inauguración del nuevo templo de María Auxiliadora. Hé aquí dicha reseña:

Sr. Director de «EL VIGIA CATOLICO».

Talleres Salesianos de Sarriá en Barcelona. Mi estimado Sr. Director: Fresco aún el recuerdo imperecedero de la gratísima acogida que tuvimos en esa hermosa población de Menorca, cuando venimos los jóvenes de la banda de música existente en esta casa del Instituto Salesiano en Sarriá, para asistir á las espléndidas funciones que verificáronse con motivo de la inauguración del templo dedicado en esa á María Auxiliadora, no hemos olvidado jamás las pruebas de cariño y generosa benevolencia que recibimos de parte de esos habitantes, como lo demuestran claramente las frecuentes conversaciones con que recordamos con placer aquellos días felices y la circunstancia de que todos aquellos jóvenes se acuerdan principalmente en sus oraciones de pedir gracias al Cielo para esos habitantes. Testimonio irrecusable de que permanece aún bien grabada en el ánimo de estos mis hermanos y del que tiene la honra de escribirle la memoria de los ciudadelanos, son también estas líneas por las cuales deseamos que vengan en conocimiento de nuestras alegrías y de las agradables satisfacciones que gozamos en esta santa casa, donde se moraliza el joven y se convierte en buen cristiano, para ser útil á la sociedad y salvar su alma, objeto que se propone el Instituto Salesiano en contraposición del espíritu del mundo.

Fué para nosotros día de verdadero júbilo el 15 del pasado Abril, por la gran fiesta que hicimos en obsequio del casto Esposo de María Santísima, con motivo de celebrarse en tal día el Patrocinio del excelso Patriarca, Patron de la Iglesia universal y particularmente Protector de la clase obrera. En las primeras horas de la mañana de dicho día, estando nuestra capilla llena de bote en bote, con la asistencia de todos los niños y jóvenes internos de esta casa, apareció acompañado de numeroso Clero un venerable anciano, quien con sus blancas canas y cuerpo decrepito demuestra lo mucho que ha trabajado para la propagación de la fé católica: era el Ilmo. Sr. Obispo de Armenia (Asia), huésped ilustre que honraba nuestra humilde morada con su visita. Después de revestido con los ornamentos propios de su Rito, comenzó el santo Sacrificio de la Misa según el Ritual hebreo, que varía bastante en lo acci-

dental del latino. Al momento de la elevación rompió la banda con los acordes de la marcha real, como homenaje debido al Señor de cielos y tierra que en tan augusto momento se dignaba bajar entre nosotros. Durante la santa Misa y en el instante oportuno, se acercaron como unos cuatrocientos niños a la sagrada Mesa, recibiendo con el mayor fervor y compostura el Pan de los Angeles de manos del Ilmo. Sr. Celebrante. Hasta no pocos de los circunstantes que presenciaban el acto lloraban, por la emoción que les causaba aquel acto conmovedor. Oímos terminada la Misa á muchos padres de familia que decían; felices niños que aquí se educan, esto parece la antesala del paraíso: en todas partes deberían existir tales centros de moralidad y religión....

Se acercaba ya el instante en que debíase sentir aún mayor cúmulo de emociones y gratos afectos, como así fué efectivamente en la Misa mayor. Llena de nuevo nuestra hermosa Capilla con los niños asilados y de los que frecuentan la Casa, con multitud de personas pertenecientes á todas las clases sociales y viéndose también á las Hijas de María Auxiliadora; el altar profusamente iluminado, con una hermosa imagen de San José que ocupaba un tabernáculo precioso en su parte izquierda, destacándose en el lado opuesto un bellissimo estandarte color azul, en cuyo centro veíanse bordadas al realce una sierra y una azucena, símbolos de la virtud y del trabajo; el camarín de la Virgen artísticamente adornado con bellos y variados ramos de flores y ofreciendo, en fin, todo cuanto se veía un conjunto encantador y sorprendente, despues de haberse cantado un solemne *Te Deum*, según costumbre de las casas Salesianas, comenzó el Santo Sacrificio el Rdo. Sacerdote Dr. D. Julio Barberis, dignísimo Maestro General de novicios de nuestro Instituto, quien á este propósito había venido de Turin. Nuestra orquesta acompañó una grandiosa partitura de un célebre compositor Salesiano, tomando parte en el desempeño de la misma que fué muy aplaudido, más de cien voces. Un dignísimo sacerdote, cuyo nombre siento no recordar ahora, pronunció despues del canto del Evangelio, un inspirado panegírico en honor de S. José.

Con no menor solemnidad que en la mañana, continuó por la tarde esta fiesta encantadora, cantándose Vísperas con música y verificándose despues la bendición del estandarte, por el Rdo. Sr. Superior General de las casas Salesianas en España. Despues de una elocuente plática del referido Superior, salió la procesion por varias calles, ostentándose en el centro de ella la imagen de S. José y el referido estandarte. De regreso á la casa salesiana el Ilmo. Sr. Obispo de Armenia, dió la bendición con el santísimo Sacramento al numerosísimo concurso que había invadido el local.

Acabada esta bellissima fiesta religiosa, pasaron los niños al local destinado para la representación de dramas eminentemente morales, donde con admirable gracia y sencillez ejecutaron el drama titulado, «Una esperanza ó el pasado y el porvenir de la Patagonia», en cuya obra se vé la admirable influencia de los Misioneros, hijos de nuestro venerable Padre D. Bosco, en aquel país.

Dispéñseme V. Sr. Director y dispensen también los benévolos lectores de este periódico, por lo molesto que haya podido serles con mi anterior minuciosa narración. Sólo el deseo de que conozcan más y más la obra providencial de D. Bosco, dedicada á perfec-

cionar al hombre en su vida social y religiosa, me ha impulsado á ello. Aquí aprendemos un oficio para saber ganarnos el pan, pero aprendemos también á amar á Dios, conocerle y respetarle, condicion sin la cual es imposible ser buen obrero. Con esta ocasion se repite de V. affmo. S. S. q. s. m. b.

Un Salesiano.

Los liberales y demócratas inventaron las recepciones á pito limpio contra sus adversarios, pero ahora resultan silbados y pitados á su vez.

Los milaneses han pitado al Sr. Crispi con una decisión y un entusiasmo que ha helado á la prensa liberal y democrática de Italia.

Sobre esto dice «Le Moniteur de Rome» lo siguiente:

«Cuando en 1891 se silbaba á los peregrinos, cuando se cubrían de injurias las cenizas del Papa Pío IX, cuando se insultaba todo lo que es católico en las informes reuniones en honor del apostata Giordano Bruno, entonces esos insultos significaban patriotismo. Hoy son viles é infames, según la prensa radical, porque silban á Crispi.»

La prensa católica recuerda también que en 1845 Crispi fabricaba bombas contra los Borbones, y hoy pide todas las penas contra los que las fabrican.

DESFALCO EN EL BANCO DE ESPAÑA

Bajo este mismo epígrafe, publica un colega e siguiente suelto, el cual reproducimos íntegro á fin de que el hecho aparezca tal cual es si es que el periódico en cuestión está bien informado. Dice así:

«En la mañana de ayer el Banco de España dió conocimiento al Juzgado de guardia de que al hacer el arqueo el día anterior, había resultado una diferencia de 15.000 pesetas entre lo consignado en los libros del Negociado de giros y las cantidades ingresadas en caja por este concepto.

Antes de dar este paso, el gobernador del Banco Sr. Gullón y los subgobernadores Sres. Fariñas y Ciudad, habían estado trabajando para averiguar el origen de dicha diferencia, llegando á pensarse de que no se trataba de un error, sino de un desfalco, aunque no fuera posible determinar desde luego el autor.

Parece que las 15.000 pesetas de diferencia correspondían á un giro hecho sobre Barcelona, del cual era poseedor un Sr. García y García que fué inmediatamente llamado á declarar.

El Sr. García, interrogado por el juez, manifestó que el había ingresado las 15.000 pesetas y en confirmación de esto exhibió la letra, que resultó ser legítima, despues de ser sometida á un detenido reconocimiento.

El cajero, sin embargo, no recuerda haber visto al poseedor de la letra, y asegura que la cantidad no fué ingresada, dándose la circunstancia de que en aquel día no se había hecho ningún giro de 15.000 pesetas.

Todos eran de mayor ó menor suma.

El giro constaba en algunos libros; pero en otros no, y el talón-resguardo que se entrega en caja para recoger la letra no ha parecido, ignorándose si la letra no se pagó ó fué sustraída.

Esto es lo que aún no ha podido poner el Juzgado en claro, puesto que hasta esta madrugada no existe ningún detenido.

Durante la tarde de ayer prestaron declaración todos los escribientes y empleados del Banco afectos á los negociados de giros y caja.

El Juzgado tuvo que suspender sus investigaciones á las siete de la noche, por ser el de guardia, y reclamar su atención otros asuntos.

Créese, sin embargo, que el asunto será esclarecido.

En uno de estos días pasados, tuvimos ocasion de visitar la iglesia rural de S. Juan Bautista, produciéndonos muy mal efecto la vista de una multitud de inscripciones, algunas bastante profanas, que sin duda algunos visitantes se han permitido escribir en las paredes de los pórticos de dicha iglesia. Esto es un abuso que no podemos menos de reprobar porque envuelve cierta profanación de lugar sagrado, impropia de quien se precia de católico. Apuntamos el abuso para influir cuanto podamos en su debido correctivo.

De interés para los señores viticultores.

Entramos pronto en la época en que los viticultores deben aprestarse á combatir las enfermedades criptogámicas que aniquilan nuestros viñedos, empezando los azufrados, ante todo, para combatir el *oidium* y dejando un intervalo de ocho días para continuar con las pulverizaciones preventivas, de las mezclas cupro cálcicas, para evitar las funestas invasiones del *mildiu*.

Los agricultores que consultados sus intereses ante la situación crítica porque atraviesa la viticultura, estén decididos á conservar sus viñedos, no deben demorar el empleo de estos remedios si desean salvar sus productos; que vacile en emprender la campaña debe preferir arrancar sus viñas antes que abandonarlas.

Siempre obtendrá mejores resultados que cultivándolas incompletamente.

Leemos:

Choque de trenes.—A las tres y media del Domingo, debajo del puente de los Ocho Hilos en las cercanías de Madrid se encontraron dos trenes de mercancías que iban en sentido opuesto.

El choque fué terrible; tres vagones quedaron completamente destrozados y todo el material sufrió grandes desperfectos.

Uno de los maquinistas resultó con la fractura de una pierna, pero por fortuna la lesión no es grave.

Se ha abierto una información para averiguar á quién corresponde la responsabilidad de este accidente.

Dice un periódico de la mañana:

Anteayer circuló un rumor importante.

Se dijo que el embajador de Francia, monsieur Roustan, había recibido autorización de su Gobierno para reclamar contra el ministro de Estado por no haberle defendido de los ataques que le dirigió el Sr. Cánovas, entendiéndose que está dicho ministro en la obligación de defender á todo representante extranjero mientras reúna el carácter de persona grata y siga mereciendo la confianza del Gobierno que representa.

En Buñola Mallorca, estallaron la pasada semana tres petardos en la casa del alcalde de aquella villa causando los desperfectos consiguientes.

Como se ve ya no es solo en las grandes poblaciones donde se suceden tan escandalosos hechos, sino ya en las poblaciones y hasta en los pueblos que hasta hoy habían ofrecido en todo tiempo segura tranquilidad.

Más no extrañamos nosotros ya nada, pues que vemos cosas tan absurdas en estos tiempos de completa libertad mal entendida y peor aún administrada, que creemos estos atentados los menores de los que nos están destinados por este camino á sufrir.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, acompañado del Representante de la Compañía de Tabacos en esta misma provincia y del señor Gefe del Resguardo de la Tabacalera, visitaron recientemente a esta isla para formular contrato con los Ayuntamientos de la misma, por cuyo contrato ó convenio la Tabacalera se hará cargo de las existencias de tabaco y producción del presente año pagándolo á los precios acostumbrados, reservándose la exclusiva para exportarlo á los pueblos de Mallorca, todo lo cual sin detrimento de la concesion de que gozan los habitantes de Menorca.

El tiempo continúa lluvioso de modo que se cumple desde hace algunos días este conocido refran catalan: «Maig cada dia un raig.»

Copiamos del Boletín meteorológico del 16 del actual la siguiente prevision del tiempo para la segunda quincena de Mayo.

El cambio atmosférico mas importante de la quincena comprenderá, desde el 23 hasta el 27, y será ocasionado por una gran tempestad que, partiendo de las costas orientales del Canadá el 16, hará la travesía del Atlántico por entre los paralelos 60 y 55, y empezará á llegar á Europa el miércoles 23.

Desde dicho día se reflejará en la region septentrional de España, produciendo en ella vientos de entre SO. NO., y chubascos.

El jueves 24 llegará á Irlanda el núcleo de la tempestad, extendiendo su acción por el Continente.

Tanto en este día como en el siguiente, la zona de nuestra Península que esta mas directamente sometida á su influencia, se hallará comprendida en la región septentrional. En las demás regiones dominará tiempo ventoso de entre O. y N., y fresco.

El 26 y 27 continuará el centro de la tempestad en el archipiélago inglés, desde donde propagará su acción por Europa.

En dichos días desarrollará su mayor intensidad, produciendo un fuerte temporal en el continente y lluvias tempestuosas, que alcanzarán hasta nuestra Península, principalmente á las regiones cantábrica, pirenaica y cuencas del Duero y del Ebro, bajará notablemente la temperatura, por la influencia de los vientos de entre NO. y NE.

El lunes 28 disminuirá el centro de la tempestad de los días anteriores, que tendrá su núcleo principal hacia Suiza y será poco sensible en España.

Desde el 29 hasta el 31 se desarrollará el periodo mas lluvioso mas general en nuestra Península.

El martes 29 tendrá su centro á nuestro NO., desde donde propagará su influencia á nuestra Península. Producirá chubascos en Portugal y en la region del NO. de España, con vientos frescos de entre SO. y NO.

El 30 y 31 será cuando desplegará su mayor intensidad, por encontrarse en el centro de la depresion en el Mar Cantábrico, desde donde extenderá su acción por la Península.

Se generalizarán las lluvias en dichos días, con vientos frescos de entre SO. y NO.

Mañana se comenzará en la iglesia de

Santa Clara, un solemne Novenario en honor del sagrado Corazon de Jesús, estando encargados de los sermones los Rdos. señores sacerdotes Lic. D. Pedro Anglada y Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Ayer salió para Alcudia el vaporcito «Salvador» de la Compañía Arrendataria de Tabacos, que ha permanecido dos días en este puerto.

Por el agente ejecutivo de la primera zona del partido de Palma se sacan á pública subasta quince fincas en el interior de aquella ciudad, calles del Sindicato y de la Unión, otras en el arrabal de Santa Catalina, y las restantes en los caserios de Bellver, Corp-Mari, La Vileta, Génova Son Rapiña, Son Roca, Son Anglada y otras, las cuales se venden para reintegrar á la Hacienda de los descubiertos en que se hallan los dueños por cuotas de la contribución territorial.

Las cantidades porque dichas fincas han sido avaloradas componen un total de 19.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 23.—1'40 mad.

Paris.—En la escalera de la casa que habita el abate Garnier ha sido hallada por uno de sus criados una bomba explosiva con la mecha apagada.

El autor ha sido preso, declarando á las primeras interrogaciones que se le han hecho, ser anarquista.

Ha sido minuciosamente registrada la casa del citado anarquista, encontrando la policia, documentos que acreditan la organización de una nueva sociedad anarquista.

Movimiento del puerto

Buques entrados

Día 19—De Mallorca, vapor «Salvador» de 51 tods. cap. D. José Caspedes, con 14 trips. 3 pas. y equipo.

Día 21—De Cartagena, pailebot «Triunfo» de 48 tods. pat. Antonio Florit, con 6 trips. y lastre.

Buques despachados

Día 19.—Para la mar, vapor «Salvador» de 51 tods. cap. D. José Caspedes, con 14 trips. y su equipo.

Para Barcelona, pailebot «Industria» de 41 tods. pat. Martin Pons, con 6 trips. y efectos.

COTIZACIONES.

Barcelona 19 Mayo

Interior	68'47
Exterior	78'40
Cubas 1890	98'50
Acciones Norte	26'00
» Orense	28'75

ANUNCIOS

BIBLIOTECA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Coleccion de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero. Las obritas de esta Biblioteca constan de doce, diez y treinta láminas finisimamente grabadas al acero, y se han publicado las siguientes:

Caracteres del amor divino, 2 pesetas en percalina.

Flores del Calvario, 2 ptas. en percalina.

Guía del Angel bueno, 88 cents. con cubierta al cromo.

Frutos de la devoción á Maria, 88 cents. con cubierta al cromo.

El divino Piloto, 88 cents. con cubierta al cromo.

La vid segun el Corazon de Dios, 88 céntst con cubierta al cromo.

Obras de misericordia, 88 céntst. con cubierta al cromo.

Oracion dominical, 88 céntst. con cubierta al cromo.

La oveja de Maria, 88 céntst. con cubierta, al cromo.

MES DE MAYO

POR

D. JUAN MARTÍ Y CANTÓ

Se halla de venta en la Imprenta de este periódico al precio de 1'75 pesetas en piel.

Piísima devoción á María Santísima
PARA CONSEGUIR UNA BUENA MUERTE

25 céntimos en rústica.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libretas eu blanco, cartulinas blanca y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estatuitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100